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Le 6 septembre, le Forum des associations a eu lieu. Tous les Marckois 
ont pu prendre connaissance des différentes activités sportives ou non, 
auprès des associations de la ville.
Chacun a choisi son activité pour l’année. Les enfants se sont amusés 
toute la journée dans les structures gonflables. 
A midi, la piste de BMX «Christian DeVos» a été inaugurée.

A 18h, Pierre-Henri DuMonT a remis les récompenses sportives.
Après le Forum, le Maire avait fixé un rendez-vous à quelques
entrepreneurs devant le complexe municipal Hubert seBAn. Ces
différents partenaires, remerciés, ont collaboré au financement du 
mini bus destiné aux déplacements des licenciés d’associations par
l’acquisition d’un espace publicitaire.

Le FoRuM Des AssoCIATIons :
MAëLLe LeCoMTe eT LA MAsCoTTe De L’uCAM

un CD PouR Les AMIs De L’ACCoRDeon

Le sTAnD De L’AssoCIATIon MARCk 
MInI RADIo CoMMAnDée

L’InAuguRATIon De LA PIsTe De BMX CHRIsTIAn DeVos

Les sTRuCTuRes gonFLABLes

un Des PoDIuMs De JuDo LoRs 
Des InTeR-RegIons MInIMes

Les AssoCIATIons onT Reçu Les PARenTs eT FuTuRs LICenCIés à LeuR sTAnD Le Poney CLuB

Les ACTIVITés PouR Les enFAnTs Au 
sTAnD De L’A.s. MARCk FooTBALL

Les RéCoMPensé(e)s 2015
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Madame, Monsieur,
Chères Marckoises, chers Marckois,

La rentrée scolaire 2015 s’est effectuée dans la joie pour nos enfants, enseignants et personnel des écoles 
Marckoises. Les effectifs fréquentant nos écoles sont stables, aucune classe n’a été fermée et les investissements 
massifs de la ville dans l’éducation des plus jeunes s’amplifient : achat de nouvelles tablettes numériques 
afin que chaque école soit équipée, acquisition de 4 nouveaux tableaux blancs interactifs, changement 
intégral des menuiseries à l’école de l’Aéroport, travaux de mises aux normes et de peinture ou encore 
changement de fournisseur des repas afin d’améliorer la qualité dans nos cantines.

Auparavant, durant l’été, les jeunes Marckois ont pu profiter du soleil et des vacances entre amis, grâce à 
la 2ème Fête de l’été organisée par la ville sur la Place de l’europe, mais aussi lors du séjour des adolescents 
au Cap d’Agde ou au cours de l’extension des centres de loisirs les deux dernières semaines d’août.

La rentrée politique marckoise fut animée par la publication du rapport de la Chambre Régionale des 
Comptes. Ce rapport confirme entièrement le diagnostic posé à notre arrivée à la tête de la mairie, à savoir 
que la ville de Marck ne pouvait continuer sur la pente vertigineuse de la hausse des dépenses publiques.

Comme vous le savez, j’ai mis un terme aux dépenses incontrôlées dès mon élection. Cet effort important 
de bonne gestion a été pleinement salué par les juges de la Chambre Régionale des Comptes, qui ont 
également souligné l’importance des changements mis en place en mairie de Marck depuis 2014.

Ce rapport de la Chambre Régionale des Comptes nous incite à être toujours plus vigilant quant à l’utilisation 
de l’argent public, afin qu’un euro dépensé soit un euro utile pour les Marckois.

Mois après mois, la ville avance, les investissements sont importants et permettent de changer la ville 
de Marck, tout en proposant de nouveaux services aux Marckois dans un contexte budgétaire contraint. 
Ainsi, le premier terrain de football synthétique de la commune sera prochainement livré, les premiers 
candélabres à LED ont été allumés, une mutuelle des Marckois créée, 10 places nouvelles en crèche (soit 
un total de 35 places) ainsi qu’un jardin d’enfants de 12 places seront ouverts début 2016 afin de proposer 
de nouveaux modes de gardes aux familles marckoises. Les travaux de l’église des Hemmes viennent 
de commencer, et les premières ébauches de la future Place de l’Europe s’esquissent. Vous découvrirez 
beaucoup plus de réalisations dans ce numéro.

Enfin, dans quelques semaines, viendra le doux moment de Noël et des fêtes de fin d’année. Celles-ci seront 
rythmées par de nombreuses festivités dans notre commune, commençant par l’arrivée de saint-nicolas sur 
la Place de l’Europe afin de lancer les illuminations de Noël, puis le traditionnel Marché de Noël, dont la 
capacité a été doublée par rapport à 2014, à la ferme des Aigrettes, le concert de Gospel à l’église Saint 
Martin, la distribution des colis à nos séniors, le grand spectacle de Noël pour nos plus jeunes et enfin 
la cérémonie des Vœux à la population, où vous êtes, comme l’année dernière, toutes et tous invité(e)s.

Je vous souhaite à toutes et à tous de beaux moments jusqu’aux fêtes de fin d’année.

Directeur de la publication :
Pierre-Henri DUMONT
Maire de Marck
Conseiller Départemental
Rédaction : Service communication
et Commission communication
Conception et photos :
Service communication
Impression : LEDOUX
Dépôt légal :
36ème bulletin - Automne  2015

3 I éDITo

Pierre-Henri DuMonT
Maire de Marck
Conseiller Départemental du Pas-de-Calais
2ème Vice-Président de Cap Calaisis
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4 I FesTIVITés

JouRnee Du Jeu

une fête de l’été 
réussie sous le soleil !
Le 27 juin sur la place de l’europe, le comité des fêtes et 
de la culture a, de nouveau cette année, attiré les foules 
avec les attractions des «fêtes de l’été» et la soirée
«cochoui». Tous les Marckois s’en sont donnés à 
cœur joie ! Structures gonflables, taureau mécanique,
démonstrations de danse et soirée DJ, l’ambiance a été
assurée toute la journée. Trois cochons ont été grillés et 
mangés dans une ambiance conviviale. 

Feu d’artifice et
bal des pompiers

Le feu d’artifice de Marck a rassemblé plus de
1500 personnes le 13 juillet au stade Jean-Claude
AgneRAy, autour du thème des 30 ans des enfoirés.
Un bracelet fluo était offert aux enfants à l’entrée 
pour l’occasion de la Fête nationale. La soirée s’est 
terminée par le bal des pompiers. Les danseurs les plus
chevronnés ont fait quelques chorégraphies au son de la 
musique entrainante du DJ.

le 1er Gala international
                        de Boxe

Le début de la soirée de gala était
réservé aux boxeurs amateurs pour 
faire place à deux combats professionnels
ensuite. opposé au géorgien Davit
RIDAkosI dans la catégorie des poids 
moyens, le Francilien a remporté le 
premier combat professionnel.

JACoB ConTRe RoBAkIDze : un 
MATCH ACHARné. 
surpris dès les premiers échanges, 
Joffrey se retrouve rapidement
touché au dos suite à un coup de 
coude. Contré à plusieurs reprises, 
face à un adversaire recherchant au

maximum le contact, Joffrey garde sa concentration et reste vigilant. La puissance du Géorgien peut le déstabiliser à tout moment.  «C’est la première 
fois que j’affronte un gars qui frappe aussi fort» nous dit-il. Appliquant à la lettre les consignes prodiguées par son entourage, Joffrey parvient à gérer 
les derniers assauts lors des derniers rounds et emporte finalement la victoire. Il reste toujours invaincu après onze combats.
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CEREMONIE  DES  VOEUX  au   complexe  sportif  des   dryades   a   19  h

  LE  15  JANVIER  2016
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Dimanche
Décembre
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10€ Adultes
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5€ Etudiants 
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Marche
de Noel
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Chalets 
de Noel,
Carrousel

@Ville_Marck

Ville de Marck

A la 
Ferme 
des 

Aigrettes

Samedi 14h-20h
Dimanche 10h-19h

Renseignements 03.21.46.22.08

Vin chaud,
Restauration
sur place

5 I FesTIVITes

Flash inFo FeStiViteS : retrouVez l’AGeNdA Sur le Site de lA Ville (Ville-MArck.Fr)

aGEnDa DE Fin D’annEE

noVeMBRe

• Le 10 : FJeP Football – Repas dansant au Complexe Municipal des Dryades
• Le 11 : Manifestation Officielle – Armistice 1918 
• Le 14 : ecole Primaire des Hautes-Communes – Loto au complexe Hubert seban

• Le 20 : Concert de piano au complexe municipal Hubert Seban à 20h30
• Le 21 : Ping-Pong – Loto au Complexe des Dryades 
• Le 21 :  MM Radio Commandée – Démonstrations de 14h à 18h30 au complexe des Dryades
• Le 29 : HB2M – Concert de ste Cécile au Complexe Hubert seban

DéCeMBRe

• Le 5 : Centre Social et Culturel – Concert Rock «Marck attack’s» à la Maison des Islandais
• Le 7 : saint nicolas sur la Place de l’europe
• Le 9 : Repas de Noël des Seniors au Complexe Municipal
• Les 12 et 13 : Marché de Noël 
• Les 18 et 19 : Distribution des colis de Noël aux Séniors au Complexe Municipal Hubert Seban 
• Le 19 : Centre Social et Culturel – «Noël pour Tous»au complexe Hubert Seban 
• Le 20 : Arbre de Noël de la Municipalité 
• Le 31 : Basket Club - Réveillon de la st sylvestre au Complexe Hubert seban

• Le 15 : 7ème tour de la Coupe de France : As Marck (CFA2) vs Amiens sC 
              (nat.), 14h au stade Agneray
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6 I  enVIRonneMenT

La ferme des Aigrettes est ouverte aux visites libres et gratuites, les mercredis, samedis, 
dimanches, jours fériés et vacances scolaires de 14h à 18h.
PouR s’InsCRIRe AuX DIFFéRenTs ATeLIeRs : 03.21.82.71.03.

  les marchés fermiers à la ferme
Comment tondre un mouton ? C’est au marché fermier le 21 juin à la ferme des Aigrettes que l’occasion d’apprendre s’est présentée. 

eco-Marck  
LA RéCoLTe Du MIeL
Le 29 août, une vingtaine de personnes ont pu 
découvrir les secrets de la récolte du miel grâce à 
l’association eco-Marck.

En plus des traditionnelles ventes de produits locaux, la ville anime ces journées à la 
maison de la nature et de l’environnement.
Lors du marché fermier du 20 septembre, une chasse au trésor était proposée par 
Ludo62, pour les plus petits. Le soleil au rendez-vous, les enfants ont pu endosser leur 
rôle de chasseur de trésor sans aucun souci, tout en profitant des structures gonflables 
installées pour l’occasion. Monsieur skALeCkI était l’heureux gagnant du panier garni de 
nombreuses spécialités locales.

à la Ferme des Aigrettes 

Le samedi 29 août, la ferme des Aigrettes proposait son atelier où les enfants ont pu 
décorer un pot à crayons et sculpter une boule de pâte pour leur crayon de bois afin 
d’être prêts pour la rentrée !

«400 000 ans d’histoire»

A la ferme des Aigrettes, l’association Ludo 62 a reçu un chèque 
d’une valeur de 50 euros. Dans le cadre de l’atelier «Curieux de 
nature», 14 enfants ont mis en terre des graines de capucines, 
de cosmos et d’œillets d’Inde.  Ces fleurs ont été vendues lors 
du marché du 21 juin et le produit de cette vente a été remis à
noam CLeRBouT, le secrétaire de Ludo 62. 

Cet été, une exposition proposait 
de nombreux panneaux et pièces
découvertes ces derniers siècles. 
elle a été mise en œuvre par les 
services archéologiques de la com-
munauté d’agglomération de Cap 
Calaisis et dévoile des trouvailles 
archéologiques du Calaisis, retra-
çant 400 000 ans d’histoire. Lors du 
vernissage, le Maire souhaitait «que 
celle-ci puisse faire découvrir aux 
visiteurs et notamment aux enfants 
la richesse archéologique du sol de 
notre Calaisis». 

50 € PouR LuDo 62

Atelier «Vive la rentrée !»
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L’acquisition d’un nouveau véhicule par la ville, en partenariat avec des sponsors privés,
permet aux associations de se déplacer à moindre coût pour leurs compétitions en extérieur.

Tous les ans, un Challenge national de 
Pétanque est organisé par la Direction 
nationale des Territoires et de la Mer 
(DDTM). 
C’est la Ville de Marck qui a été retenue 
cette année, 300 joueuses et joueurs de 
tous les départements et d’outre-Mer 
se sont affrontés au stade Municipal
J.-C.AGNERAY tandis qu’une centaine 
d’accompagnants ont découvert notre
région sous le soleil.
La municipalité et l’A.S. Marck Pétanque 
ainsi que le Comité départemental de la 
FFPJP ont été félicités pour les moyens 
qu’ils ont mis en œuvre pour cette
organisation.

Le twirling club de Marck a participé au championnat 
de France Foley et a obtenu six titres nationaux et
2 podiums. Toutes nos félicitations !

Les minimes garçons de Marck Judo et les minimes filles du Judo 
Club Calaisien se sont classés à la troisième place du tournoi par 
équipe de Rouen en septembre. 
Les Marckois (Téo PARenT, kim PouILLy, Robin gARBe, simon 
THéRy et Rémi BouReL), premiers de leur poule de qualification, 
ont ensuite éliminé les Biélorusses de Gomel en quart de finale (4-1) 
avant de tomber face aux Autrichiens de Salzkammergut.
Toutes nos félicitations !à semur-en-Auxois, Romain 

PRuVoT, 12 ans, membre des 
Amis de l’accordéon marckois, 
s’est présenté au championnat 
de France d’accordéon dans la 
catégorie espoir. 
Il a obtenu le premier prix et un 
accessit (médaille d’or) dans la 
catégorie Hohner. 
Toutes nos félicitations !

Lors du challenge Nord/Pas-de-Calais 2015, en trois courses à 
Longuenesse, grande synthe et Merville, Clémentine WAy et 
ethan VAsseuR sont montés sur le podium.
Toutes nos félicitations !

le meilleur de nos associations 

sIX TITRes nATIonAuX en TWIRLIng

MARCk JuDo suR Le PoDIuM

Le BMX suR Les CHAPeAuX De Roues !

un CHAMPIonnAT De FRAnCe à MARCk

CHAMPIon De FRAnCe !
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8 I Les éCoLes

les kermesses  
Les enfants des groupes scolaires ont présenté leur spectacle de fin d’année au cours de la 
traditionnelle kermesse. Plusieurs thèmes originaux avaient été choisis par les instituteurs. Les 
élèves de CM1 ont reçu des mains de la municipalité un superbe dictionnaire et ceux de CM2 un 
sac rempli de fournitures scolaires pour leur rentrée en 6ème au collège.

Pierre-Henri DuMonT et Corinne noëL, 
conseillère municipale déléguée à l’éducation
ont visité plusieurs écoles afin de faire le 
point avec les directeurs sur la rentrée et 
les travaux de rénovation effectués par les 
services techniques.
Pour cette rentrée scolaire, nous avons 
1330 enfants scolarisés dans nos écoles 
(472 maternelles et 858 élémentaires).
La municipalité continue le développement 
du numérique dans les écoles. Il sera 
ainsi installé un vidéo projecteur interactif 
par établissement durant les prochaines

vacances scolaires, soit  pour 3 classes de 
CP et une classe de CM2, selon le choix 
des enseignants.
Il est aussi fait l’acquisition de deux
valises composées de 15 tablettes dans 
l’une et 13 ordinateurs portables dans 
l’autre. Toutes les écoles élémentaires
seront alors équipées d’une classe numérique 
mobile.
De plus, comme la loi le préconise, l’accès 
aux ressources Internet sera sécurisé par 
l’installation d’un pare-feu.

une BeLLe RenTRée
Des CLAsses !

TRAVAuX DAns Les éCoLes
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9 I TRAVAuXla ville de Marck
en travaux !

l’éGlisE DEs hEmmEs

EntrE En rénovation

jusquE Fin 2016

Pose Des 1er CAnDéLABRes à LeD

IsoLATIon THeRMIque Du BouLoDRoMe

CRéATIon D’une AIRe De FITness
AMénAgeMenT D’une VoIe PouR Les
PeRsonnes à MoBILITé RéDuITe Au CIMeTIèRe

VoIRIe ALLée Des HIRonDeLLes
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10 I senIoRs/CCAs

le conseil intergénérationnel

Nos aînés 400 sénIoRs PRésenTs Au RePAs De LA RenTRée

une PHoTo en CADeAu LoRs Du RePAs De LA RenTRée

Les Doyens De LA CoMMune

A l’occasion de la ducasse communale, 
nos ainés ont pu se réunir en partici-
pant au traditionnel repas dansant au 
complexe municipal Hubert seBAn en 
présence des élus. Les grandes vacances 
terminées, ils ont eu l’occasion de passer 
ensemble une journée agréable au repas 
de la rentrée.
Dans une ambiance très conviviale, près 
de 400 séniors ont participé au déjeuner 
offert par la Municipalité.
georgette seLIngue (97 ans) et
Maurice RuFFIn (91 ans), les doyens du 

repas ont reçu un cadeau. Quelques jours 
plus tard, le Maire et Isabelle JAMPy,
adjointe aux solidarités, se sont rendus
à l’EHPAD «Les Lilas» pour offrir un
bouquet de fleurs à Madame BAzeLIs 
(98 ans) et une bouteille de vin à Monsieur
WegHsTeen (95 ans), les deux doyens 
de la ville.

Composé de trois commissions, le dernier conseil intergénérationnel a 
eu lieu le 8 septembre. L’objectif  est de mettre en place des projets
communs entre les seniors et les jeunes, débattre et partager ses idées. 
une exposition « sur les pas des anciens » sera organisée dans la 
salle d’exposition à la ferme des Aigrettes, durant deux semaines en
décembre. Celle-ci permettra de faire découvrir les monuments de la 
ville par le biais de photos anciennes et de transmettre le souvenir de 
chacun aux plus jeunes. 

La commission culture et loisirs a souhaité organiser une randonnée
cyclotouriste au Platier d’Oye avec un pique-nique le midi. 
Enfin, la commission cadre de vie a en projet de faire installer plus de 
corbeilles dans la commune et aussi de mettre en place quelques bancs.
Le conseil des seniors se réunit le troisième jeudi du mois. 

Chèr(es) ainé(es), le CCAS est à 
votre disposition pour vos besoins 
quelconques, ne restez pas seul(e), 
composez le 03.21.46.22.16.
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Signature de la 
convention

un partenariat a été finalisé entre la municipalité et la mutuelle JusT’. 
Le 8 septembre, Pierre-Henri DuMonT et Philippe MIXe, le Président 
de la mutuelle JusT’, ont signé une convention.
Le Maire a rappelé que proposer une couverture santé aux Marckoises
et aux Marckois qui ne disposaient pas de mutuelle était un
engagement fort lors de sa campagne électorale.

11 I LA MuTueLLeJuSt’, la mutuelle 
des Marckois

réunion publique

La réunion publique était organisée lundi 14 septembre au foyer de 
l’Âge d’or. Elle a permis à 400 Marckois de connaître les modalités
d’engagement et les tarifs proposés.

«C’est un service rendu à la population, et qui ne coûte rien à la
commune. Nous sommes dans un pays où 4 millions de Français
n’ont pas ou plus accès aux soins. notamment les jeunes, les étudiants 
et les retraités. Avec la mutuelle communale, les Marckois gagneront 
un peu de pouvoir d’achat, ils se soigneront mieux et, à l’autre bout de 
la chaîne, la collectivité nationale engagera moins de frais financiers»,
explique Pierre-Henri DuMonT lors de la réunion. «C’est une démarche 
qui rejoint la politique de santé de la commune, avec la création d’aires 
de fitness, de running et d’un chemin de randonnée».

Agenda des séniors

CHEMINS  DE 
RANDONNEE
4  SENTIERS  DE  

MARCHE/RUNNING  AU 
DEPART DE  LA FERME  

DES  AIGRETTES  

AIRE  DE  
FITNESS

EN  EXTERIEUR
AU  COMPLEXE  SPORTIF  

DES  DRYADES

EURO
VELO-ROUTE

PISTE  CYCLABLE  DU 
FORT  VERT JUSQU'AU  

PLATIER  D'OYE  (2016)

MUTUELLE 
JUST'

27%  d'ECONOMIES  
PAR  RAPPORT  

AUX  MUTUELLES  
CLASSIQUES

LE  PROGRAMME

SANTE  A  MARCK

͌

10
nov

visite  du  
musee  la  
piscine  a 
roubaix

de  14h  a  18h

reserVations avant  
le  2  novembre

14€   par  pers

22
dec

visite  du  
marche  

de  noel  a 
gravelines
de  17h  a  23h

gratuit

reserVations avant  
le 8   novembre



arck
a SanteM

POUR LES HABITANTS DE MARCK

@Ville_Marck

Ville de Marck

DES TARIFS ABORDABLES

des garanties adaptées

DEPUIS  LE  21  SEPTEMBRE  
58  FAMILLES  ONT  ADHERE  
A  LA  MUTUELLE (soit 102  

PERSONNES  PROTEGEES  PAR  
LA  MUTUELLE  JUST')
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12 I nouVeAuX

la Mutuelle

Aujourd’hui, près de 4 millions de Français n’ont plus accès à 
une couverture de frais de santé.
Le but est de permettre au plus grand nombre de Marckois 
d’être protégés à un tarif abordable.
Il s’agira bien là d’un service de proximité, car en plus d’une 
permanence hebdomadaire qu’elle assurera tous les lundis 
après-midi dans les locaux de la mairie, en téléphonant au 
préalable au CCAS pour prendre rendez-vous, la mutuelle 
JusT’ dispose d’une agence sur Calais.

unE nouvEllE CommErCantE
une soPHRoLogue AuX DRyADes

La sophrologie c’est une méthode combinant des
techniques de respiration, de détente musculaire et de
visualisation positive. Grâce à des exercices simples, vous 
pourrez acquérir une bonne estime de soi et ainsi, affronter 
les défis du quotidien avec sérénité.
Marion Dousteyssier, Sophrologue formée à l’Institut de 
Formation à la Sophrologie et membre de la Chambre
Syndicale de la Sophrologie, vous reçoit, sur rendez-vous, 
à son cabinet en séance individuelle.
CoMMe 1 PAPILLon - sophrologie
Marion Dousteyssier - 383 rue des aigrettes - 62730 Marck
Tél. : 07 81 60 48 65 (appel non surtaxé)
sITe InTeRneT : WWW.CoMMe1PAPILLon.FR

pour vous aiDEr
Dans vos Choix Et DémarChEs,

la mutuEllE tiEnDra unE pErmanEnCE
tous lEs lunDis DE 13h30 à 17h au CCas

sur rEnDEz-vous : 03.21.46.22.16

ACTUALITES
Un espace dédié aux actualités 
de la commune : plannings des 
accueils de loisirs, événements, 

élections et informations en 
tout genre au bout des doigts.

EQUIPEMENTS
Vous cherchez un établissement 

scolaire ? Une salle de sport ? 
Les équipements et bâtiments 
communaux sont référencés. 

numeros  utiles
Les numéros d’urgence, des 

services municipaux, de 
dépannage et de soutien 
répertoriés. Une simple 

pression et le numéro souhaité 
est directement composé.

SIGNALEMENT
Vous apercevez un délit ? Un 

accident ? Une dégradation sur 
la voirie ? Prenez une photo 

et décrivez briévement la 
situation. Elle sera transmise 

directement à la Police 
Municipale ou aux Services 

Techniques.

Tous les événements de la 
commune et les informations 

indispensables à connaître 
(date, horaires, lieu).

AGENDA

CARTE
Les différents services 

et commerces de la vile 
géolocalisés.

DISPONIBLE   SUR                              ANDROID  ET                              APP  STORE

L'APPLI

VILLE  DE  MARCK

gratuitE

https://play.google.com/store/apps/
details?id=clicapack.com.clicapackapp.

mairie_de_marck

Le lien direct Google Play :
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Jeux d’antan à l’ehpad
Le 23 septembre, les jeunes élus du CMJ sont allés rencontrer les 
personnes âgées de l’Ehpad « Les Lilas » afin de passer un après-midi 
sur le thème des jeux d’antan. 
Cet événement a été organisé dans le cadre de la journée internationale
des personnes âgées. A cette occasion, les jeunes se sont initiés avec 
l’aide des résidents aux nombreux jeux d’autrefois comme le billard
japonais, les anneaux sur quilles, le hockey sur table, le flipper d’antan. 

«Le but de cette rencontre est avant tout de promouvoir la valeur de 
solidarité, de développer le vivre ensemble et de renforcer les liens
intergénérationnels, trop souvent oubliés de nos jours», explique
quentin WILLAuMe, conseiller municipal chargé du CMJ. Pour finir 
cette journée, ils ont pu partager un goûter tous ensemble dans la joie 
et la bonne humeur.

Accompagnés par le Maire, les 
enfants du CMJ ont planté des 
panneaux de prévention pour 
l’environnement à différents
endroits de la ville. Vous pouvez 
y lire : «Ville propre», «respect 
de l’environnement», «ne jetons 
pas nos déchets», «les crottes 
de toutou, pas n’importe où» !
Le bal d’Halloween du CMJ  pour 
les enfants Marckois a eu lieu le 
31 octobre. Pour les vacances de 
la Toussaint, les élus du CMJ sont 
allés au mémorial de notre Dame 

de Lorette. Il s’agissait de récom-
penser l’assiduité de l’ensemble 
des jeunes pour le travail mené 
et de les sensibiliser à l’histoire 
de France.  en novembre, une 
collecte de jouets est organisée 
pour les enfants malades de 
l’hôpital. Cette action s’appelle 
«Hôpi’Noël». Vous pouvez
apporter vos jouets en mairie.
en décembre, une exposition de 
photographies sera organisée 
autour d’un goûter.

des projets suite à la réunion du 
conseil Municipal des Jeunes

Le 1er juillet, pour la neuvième année consécutive, 
les adolescents du Conseil Municipal des Jeunes ont
organisé une boum qui a accueilli trois cent cinquante 
élèves du CM2 à la 3ème. L’animation était assurée par une 
vingtaine d’animateurs et tous les enfants ont passé un 
moment récréatif très agréable entre copains et copines 
pour fêter la fin de l’année scolaire. Un goûter était offert 
et la musique a fait bouger tout ce petit monde.

r

LA BouM De FIn D’Année

le conseil Municipal
des Jeunes
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la Police Municipale
CoMMenT 

Les JoInDRe ? Au 03.21.46.22.26
La Police Municipale de la ville de Marck a été créée le 1er mars 2015. 
Le service compte 5 agents. un chef de service, un brigadier, un gardien, 
issus de la filière sécurité Police Municipale et deux Agents de Surveillance 
de la Voie Publique. 
Afin de répondre aux besoins de la population, ces agents sont en
horaires variables, du lundi au vendredi et certains week-ends.

En période scolaire   hors période scolaire
8h15 - 12h15 et 14h00 - 21h15  8h15 - 12h15 et 14h00 - 22h00

en dehors de ces créneaux, les habitants ont la possibilité de laisser 
un message et un numéro de téléphone sur le répondeur téléphonique 
de la Police Municipale au 03.21.46.22.26. Les agents traiteront le
problème et vous rappelleront dès l’ouverture des bureaux.

Les MIssIons De LA PoLICe MunICIPALe
Avant tout, c’est une police de proximité qui relaye les demandes
d’informations et les besoins des habitants auprès des instances et des
services concernés de la mairie.
La Police Municipale prévient, aide, conseille et porte secours. elle
assure des surveillances de la voie publique et fait respecter le bon 
ordre, la sécurité et la sûreté publique, l’hygiène et la salubrité.

enfin, elle assure le bon respect des règles du code de la route et des 
arrêtés municipaux.
queLques CHIFFRes
En 6 mois, plus de 200 missions de surveillance de la voie publique 
ont été effectuées. La surveillance des entrées et sorties d’écoles a été 
privilégiée par une présence alternative des agents devant les établis-
sements. Ils sont confrontés aux stationnements gênants et récurrents. 
Ils ont rédigé 64 timbres amendes dont 21 pour stationnements sur 
passages piétons, 13 pour stationnements sur les trottoirs, 19 sur les 
voies interdites selon un arrêté municipal et 11 pour divers problèmes 
de stationnement. 
notons une augmentation du montant des infractions inhérentes au
stationnement des véhicules. Le montant passe de 35 euros à 135 euros, 
par décision gouvernementale.
L’oPéRATIon TRAnquILLITé VACAnCes A Reçu une FoRTe
ADHésIon De LA PoPuLATIon
88 conventions ont été rédigées entre les habitants et la Police
Municipale, pour chaque secteur de la ville. En moyenne les agents ont 
effectué une surveillance étroite des habitations.
Ce service, complémentaire au dispositif «VoIsIns VIgILAnTs», a 
permis de diviser par 4 les cambriolages en quelques semaines.
13 différends de voisinages ont été traités (pour des nuisances sonores,
aboiements de chiens et défauts d’entretien de la végétation). 
queLques PRoJeTs
t    «Le mot de la Police Municipale» : par le biais du bulletin municipal, la
         Police abordera un thème se rapportant à la règlementation (un rappel 
        de règle de bon voisinage, de nouvelles dispositions routières...). 
t Création d’un permis InTeRneT pour les classes de CM2.
t  Campagne d’éclairage cycles au collège Boris VIAn 
t Acquisition d’un appareil de contrôle de la vitesse.
t Création d’une permanence d’aide aux victimes dans le cadre des 
        violences conjugales.

CommEnt lEs joinDrE ?
au 03.21.46.22.26 ou 06.30.27.07.96

En dehors de ces horaires
et en cas d’urgence, composez le 17

(poliCE sECours)

Un café avec votre 
   maire

L'EuroVélo-Route
          Voie Verte

Une piste cyclable du Fort 
Vert jusqu’au Platier d’Oye en 
passant par les Hemmes de 
Marck. L’aménagement sera 

réalisé en 2016. 

Fibre Optique 
Le très haut débit 
accessible à tous 

les Marckois 
pendant le 

mandat actuel. 

Police Municipale
-Achat d’un radar mobile pour 

sanctionner les excès de vitesse 
démesurés.  

-88 conventions signées pour 
l’opération « Tranquillité Vacances ». 

Mutuelle Just'
Tarifs avantageux pour les 

Marckois. Permance tous les 
lundis après-midis au Centre 
Communal d’Action Social sur 

rendez-vous au 03.21.46.22.16.
Détails page 11.

les 120 propositions

Appli mobile
Lancement de 

l’application mobile 
« Ville de Marck » : un 

nouveau service pour les 
habitants.

Détails page 12.

Mobiliers Urbains
Acquisition de bancs 

et de poubelles pour la 
ville, un projet du Conseil 
Municipal des Jeunes et 
du Conseil des Séniors.

Sécurité écoles
La sécurité des enfants est une priorité : tout véhicule 

mal stationné sera sanctionné par les forces de 
l’ordre. Des parkings sont à votre disposition. 

Ce qu'il faut retenir

60 20 30
Réalisées En cours de 

réalisation
Réalisées 

avant 2020

10
Projets à 

long terme

Après 1 an et demi

V2.0 
250 

marckois

de café bus 80l 



conseils municipaux
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15 I Les ConseILs MunICIPAuX

        
      DatE Du proChain ConsEil muniCipal   

                             à 19h en Mairie - salle du conseil Municipal

                                     MArdi 10 NoVeMBre 2015
   les séances des Conseils municipaux sont ouvertes à tous les citoyens.

rAPPel :

chaque séance est 

filmée, visible sur le 

site de la ville
et sur Youtube

API  AMéLIoRe LA ResTAuRATIon sCoLAIRe
Suite à la fin de contrat avec la société DUPONT, ancien prestataire, un 
marché public Appel d’offres a été lancé. La société API a été retenue.
Celle-ci fournit les repas dans les restaurants scolaires de notre
commune depuis la rentrée 2015.
Des repas «sans porc» et végétariens sont proposés aux enfants et 
3 familles ont déjà fait la démarche d’une souscription à l’année pour 
ces menus.
A l’écoute des premiers retours, la qualité des repas est très satisfaisante, 
aux dires des enfants et des agents en service aux cantines.

éLARgIsseMenT De L’IMPAsse CARTIeR
Afin de favoriser la sécurité des piétons et des automobilistes de l’impasse
Jacques CARTIeR, la Municipalité propose d’acquérir la parcelle
cadastrée section Az n°198 A d’une surface de 38 m² au prix de 50€ 
le m² à un riverain, avec l’accord de celui-ci. Cette acquisition permet 
d’élargir cette impasse de 5 à 8 mètres.

Des AIDes PouR Les Jeunes VACAnCIeRs
46 adolescents de la commune partent en colonie de vacances du 5 au 
18 juillet 2015 au Cap d’Agde afin de découvrir les activités nautiques.
La participation réclamée aux familles est de 300€, 290€ pour le 2ème  

enfant ou 50€ pour les familles bénéficiaires de l’Aide aux Temps 
Libres. Le séjour, proposé et choisi lors d’une commission achat,
revient à 880€ par enfant à la commune.
La Municipalité sollicite l’aide de la Caisse d’Allocations Familiales par le 
biais du Contrat Colonie et du Contrat enfance Jeunesse. La commune 
supportera une charge effective moyenne de 130€ environ par jeune.

une nouVeLLe ConseILLèRe MunICIPALe
Monsieur Thierry segARD a démissionné du Conseil Municipal le 
4/09/15. en application de l’article L. 270 du Code electoral, Thérèse 
CARBONNIER a été appelée à le remplacer. Celle-ci a fait part à Monsieur 
le Maire de sa décision de siéger au Conseil municipal.
Le Maire est donc heureux, au nom du Conseil Municipal, d’accueillir 
Madame Thérèse CARBonnIeR au sein de l’assemblée.

LABeLLIsATIon Du senTIeR De RAnDonnée «MARIe-gRoueTTe 
Du BAnDyCk»
Afin de donner une meilleure visibilité au sentier de randonnée de
12 kilomètres, balisé cet été, il convient de le labelliser comme sentier
de Petite Randonnée par convention auprès de la Fédération
Française de Randonnée Pédestre. Cela permet d’en valider la qualité et 
de l’intégrer aux outils de communication de la Fédération de Randonnées. 
Le Conseil Municipal décide de nommer ce chemin « le sentier de la 
MARIe-gRoueTTe Du BAnDyCk ».

L’ALLée Des CHARMes, BIenTôT DAns Vos gPs
une résidence de 48 logements se construit entre l’avenue François 
MITTeRRAnD et la rue des Cyprès. Il convient de dénommer la voie 
qui desservira cette résidence. La dénomination des rues voisines étant 
sur le thème des arbres, le Maire propose au Conseil Municipal de
dénommer cette voie « Allée des Charmes », ce qui est accepté à 
l’unanimité.

20 nouVeAuX LogeMenTs AVeC VILogIA
La commune de Marck a été sollicitée par le bailleur social LogIs 62
pour la construction de 20 logements locatifs sociaux, rue du
Dr sCHWeITzeR. Dans la mesure où ce projet permettrait à la commune 
de répondre à ses obligations légales en matière de construction de 
logements sociaux, la municipalité leur donne un accord de principe.

Mardi 15 septembre 2015Mardi 2 juin 2015

Appli mobile

Mobiliers Urbains
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le 28 septembre

l’Appel du 18 juin

le 14 juillet :
un rassemblement National

Pierre-Henri DuMonT, les élu(e)s,
les associations patriotiques, le 
corps des sapeurs-pompiers de 
Marck, le représentant de la Police 
Municipale, le Conseil Municipal des 
Jeunes et de nombreux Marckois 
ont commémoré le soixante-quinzième 
anniversaire de l’Appel du 18 juin.
Dans un premier temps, les enfants 
de l’école élémentaire du Moulin 
ont lu l’intégralité de l’Appel lancé 
par le général de gaulle. 
Le Maire a ensuite lu un hommage
au fondateur de la France Libre, 
dont voici un court extrait : «Au 

sein d’un paysage politique
désertique, ce général de l’ombre 
a permis, le 18 juin 1940, de faire 
que la conviction l’emporte sur 
l’opportunisme. Ainsi, il concluait 
son discours en disant que la 
flamme de la Résistance française
ne doit pas s’éteindre et ne
s’éteindra pas».
Après le dépôt d’une gerbe de 
fleurs au nom de la municipalité 
et du conseil municipal des jeunes 
et la minute de silence, les enfants 
de l’école du Moulin ont entonné la 
Marseillaise. 

en présence de la Municipalité, des anciens combattants, d’une
délégation de sapeurs-pompiers, des membres du Conseil municipal 
des jeunes et devant un public très attentif, le premier magistrat a 
commencé son discours : «Nous voilà une nouvelle fois réunis pour 
célébrer notre nation et pour affirmer notre attachement aux valeurs 
de notre pays, de notre République, de manière à la fois solennelle et 
conviviale [...] Nous devons protéger notre République et les valeurs 
qu’elle véhicule. Nous devons préserver cet héritage, le transmettre 
aux générations futures. C’est un bien qui mérite qu’on se batte, qu’on
l’enrichisse, qu’on l’enracine [...]». 
Après le rappel historique et une pensée chaleureuse pour les hommes 
et les femmes qui se sont battus pour la République, trois gerbes de 
fleurs ont été déposées, avant qu’un magnifique envol de pigeons par la
Colombe Marckoise ne clôture la cérémonie.

La tragédie du 28 septembre 1944 a été
commémorée devant la stèle située au coin de 
la rue de ce nom et de la rue Jean Jaurès. 
Dans son allocution, le Maire a rappelé la
tragédie humaine, patriotique et patrimoniale 
vécue par la commune de Marck « Le matin 
du 28 septembre, le jour n’était pas levé, une 
terrible explosion ébranla la ville endormie. 
L’église Saint-Martin, vieille de cinq siècles, 
venait d’être dynamitée par la Wehrmacht. Vers 
10h, l’état-major allié avait programmé un 
bombardement aérien sur les positions nazies. 
Les aviateurs commirent l’erreur dramatique
gravée dans notre chair de bombarder au
mauvais endroit. Vingt-huit personnes y perdirent 
la vie. Enfin, sur la route des Hemmes de 
Marck, trois courageux membres des Forces 
Françaises de l’Intérieur(FFI) perdirent la vie 
lors d’une explosion. » Le maire a poursuivi son
discours sur la nécessité d’avoir une europe 
forte en ne cédant pas au populisme, « L’europe, 
c’est la paix, le progrès et le futur ». 

Lors de cette cérémonie, Claude AnDRIeuX, 
Marckois, a fait don à la mairie du premier
drapeau français ayant flotté sur la commune 
le 28 septembre 1944. Ce drapeau, récupéré 
par son père, avait été cousu par l’épouse de
l’ancien Maire François JoBeRT. Cette pièce 
unique et historique, mise sous verre, sera instal-
lée dans le hall de la mairie dès que les travaux 
de réaménagement seront terminés. ensuite 
est venu le temps de la lecture des noms des 
victimes du 28 septembre 1944 par les élèves 
de l’école élémentaire des Hautes-Communes.
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l

le centre social en Allemagne !
Douze Marckois de 13 à 15 ans ont rejoint la ville d’Haibach 
pendant les grandes vacances en mini-bus. Ce séjour d’une 
semaine à Haibach, ville jumelée avec Marck, organisé par le 
centre social et culturel et le comité de jumelage était plannifié
depuis l’année dernière lorsque les jeunes de Haibach sont
venus à Marck.
Huit heures de route avant de découvrir Haibach durant une 
semaine : les jeunes Marckois récoltent ainsi les fruits de leur 
investissement dans différentes actions comme le service lors 
de la soirée bavaroise, ce qui a permis de rendre le séjour
financièrement abordable.
Ils étaient logés dans un gymnase, dans une ambiance
sympathique avec leurs animateurs. Le programme était chargé
toute la semaine avec des visites (parc animalier, Francfort), 
du sport comme l’accrobranche ou le laser game, le parc
d’attraction «Freizeit-Land», des jeux ou nager à la piscine 
d’Haibach et d’Aschaffenburg.

le centre social et
culturel J. -Y. cousteau : Portes ouvertes

Le temps d’un après-midi, le centre social et culturel Jacques-Yves 
CousTeAu et son espace jeunes le Bonnet rouge ont ouvert 
leurs portes au public. une centaine de personnes sont venues 
visiter les lieux. La ville de Marck et Cap Calaisis Terre d’opale 
étaient les principaux partenaires financiers de cette opération. 
Pierre-Henri DuMonT et plusieurs élus y ont participé.
Deux événements ont été mélangés pour l’occasion. Tout d’abord, 
le Trivial Poursuit du projet citoyenneté, financé par Cap Calaisis 
Terre d’opale dans le cadre du fond intercommunal de cohésion 
sociale, dont la finalité était la sensibilisation au handicap chez 
les jeunes.
Ensuite, «c’est quoi, un centre social idéal ?» était le deuxième
événement proposé.
Lors de cette opération «portes ouvertes», le public a pu voir 
plusieurs expositions, basées sur la participation des utilisateurs 
en partenariat avec le Sévadec. Un mandala écologique a été 
construit et l’arbre des préjugés a été présenté. 
Enfin, des ateliers de cuisine ont fonctionné l’après-midi, débouchant 
sur des concours et sur la fabrication de l’apéritif dînatoire du soir.
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Plus de 540 enfants
étaient inscrits au centre
de loisirs cet été

Cette année, la municipalité avait décidé d’ajouter
deux semaines supplémentaires d’activités aux
accueils de loisirs de l’été. Ils se sont déroulés du
6 juillet au 28 août 2015.
Initiés pour les plus petits à la jonglerie, sur le thème 
du cirque, à l’athlétisme pour les plus grands, toutes 
les activités étaient ludiques et chacun a pu passer 
d’excellentes vacances.
Ils sont allés à Dennlys parc à Dennebrœucq, 
au parc zoologique de Fort-Mardyck, à la plage, 
à Clownland. La piscine, la cuisine et un atelier
musique étaient en outre au programme.
Selon l’âge des enfants et les sessions, les plannings 
étaient programmés pour qu’ils passent d’agréables 
vacances. 
Deux grandes fêtes ont été organisées pour marquer 
la fin des accueils de loisirs de l’été. La municipalité, 
les animateurs et les enfants ont tenu à présenter un 
spectacle tout en chansons et en danses. 

 la visite des élus

un sPeCTACLe à CHAque FIn De sessIon

A DennLys PARC

Dès le début des centres, les enfants ont reçu la visite 
de Pierre-Henri DuMonT. Le maire était accompagné de
Corinne noëL, conseillère municipale déléguée à la
jeunesse et à l’éducation et de Quentin WILLAuMe,
conseiller municipal, chargé du Conseil municipal 
des jeunes (CMJ). une occasion pour la municipalité
d’échanger avec les animateurs sur les diverses activités
proposées. Un plaisir, aussi, pour les enfants qui ont
partagé un moment de jeu avec le Maire.

PARC AnIMALIeR à gHyVeLDe

Pour lA 1ère FoiS
leS ceNtreS étAieNt

ouVertS FiN Août
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  cheerdANSe et trANS’eN dANSe
              oNt ANiMé lA Soirée

en vacances 
au cap d’Agde 
La ville de Marck a organisé sa première colonie de vacances. Les 
participants adolescents ont pris la route de Cap d’Agde et y ont
séjourné du 5 au 18 juillet. Cette formule tout compris avait été étendue
aux adolescents âgés de 16 ans. 
Dès leur arrivée, les jeunes ont pu profiter d’une première journée à 
la plage.

Par petits groupes, ils ont fait une randonnée subaquatique, des jeux 
extérieurs dans les bois, une séance de fun boat. Ils ont appris à
naviguer avec un funboat, un paddle et un canoë-kayak. Les fins de 
journées se terminaient soit à la plage, soit à la piscine.
Ce séjour en vacances dans le sud s’est passé à merveille !
Les enfants sont devenus des matelots en herbe et garderont un
excellent souvenir de ces quelques journées passées au Cap d’Agde !

Le 16 septembre, les enfants de CM2 des écoles Marckoises inscrits aux 
«Premiers secours» durant les temps d’activités périscolaires ont reçu 
leur diplôme. Offerte par la municipalité, cette formation d’une durée de 
7 semaines avait été proposée dans le but de sensibiliser les jeunes aux 
conduites à tenir durant l’attente des secours. Les responsables du SDIS 
étaient présents.

Premiers secours 
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temps d’Activités Périscolaires 
remise des diplômes 

LA PReMIèRe CoLonIe
De VACAnCes

Au soLeIL PouR
46 Jeunes MARCkoIs !

Les accueils de loisirs

5€
a  partir  de

6-12
aNS

12h-17h
   garderie

17h-18h

mercredis
TOUS  LES

           aux
        p'tits
meuniers

03.21.46.22.22

rECrutEmEnt animatEurs jEunEssE
La Ville de Marck recherche tout au long de l’année pour les accueils 
de loisirs (de 3 à 15 ans) et les séjours vacances (Hiver/été) des
animateurs qualifiés (stagiaire BAFA, BAFA, ou équivalence).
Vous pouvez adresser votre candidature (avec CV) à l’attention de 
Monsieur le Maire, place de l’europe – BP 14    62 730 MARCk.
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un repas pour
les assistantes
maternelles 
Avant les grandes vacances, Virginie TouPeT - Directrice des P’tits
Meuniers a organisé un pique-nique pour les assistantes maternelles.
Après le repas, Véronique DeseIgne, Maire-adjoint, a remis une rose 
à chaque nounou afin de les remercier au nom de la municipalité de 
leur dévouement auprès des enfants. Les bambins ont joué aux jeux de
kermesse préparés pour la journée et tout le monde a effectué une visite 
de la Maison de la nature et de l’environnement.
Les animations du relais d’assistantes maternelles ont repris à la mi-septembre.

lA reNtrée deS «P’titS MeuNierS»

la ludothèque

leS horAireS de lA ludothèque
périoDEs sColairEs
Le mercredi de 9h à 12h et 13h30 à 17h
Le samedi de 14h à 17h
vaCanCEs sColairEs
Du mardi au vendredi de 9h à 12h et 13h30 à 17h
Les enfants peuvent fêter leur anniversaire à la ludothèque sur réservation, 
pour tous renseignements composez le 03.21.85.87.47.

Vingt-trois enfants âgés de 2 ans et demi à 3 ans fréquentant le multi accueil sont 
entrés à l’école à la rentrée, sans larmes.
D’autres enfants, âgés de moins de 18 mois dont 4 enfants de 3 mois sont arrivés 
aux P’tits meuniers. un nouveau rythme se met en place. Les ateliers bricolage 
ont laissé place aux biberons et aux temps de maternage. 
Côté animation une journée «des couleurs» est organisée le dernier jeudi de 
chaque mois : une couleur est mise à l’honneur et les enfants jouent, chantent, 
bricolent et mangent autour de cette couleur.
Un projet de prévention bucco-dentaire est également mis en place : chaque midi 
après le déjeuner les enfants ont l’occasion de s’entraîner au lavage de dents. 
Les ateliers «rencontres de parents» ont également repris. Ils ont lieu le 
3ème mercredi de 9h30 à 11h où un temps de complicité est à partager 
entre parents et enfants autour d’un thème.

C’est quoi la 
Chambre Régionale

des Comptes ?
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21 I CHAMBRe RégIonALe Des CoMPTes

Le RAPPoRT
Présenté et débattu lors du conseil municipal du 15 septembre 2015, ce 
rapport dresse le portrait de la gestion de la municipalité de 2009 à la fin 
de l’année 2014.

si les juges de la chambre régionale des comptes soulignent la situation
financière saine de la commune, ils ajoutent que, jusqu’au budget 2013, 
les moyens de manœuvre de la collectivité tendaient à s’amoindrir
d’année en année, limitant les possibilités de développement futur.
Le rapport indique ainsi que, si les recettes augmentaient, cette hausse 
des recettes ne permettait pas de compenser l’augmentation des frais de 
fonctionnement de la ville, ainsi que celle de la charge de la dette.

Les juges de la CRC concluent la partie financière de l’examen de la
commune ainsi : « L’exécution du budget 2014 se traduit par une nette 
amélioration de la situation financière de la commune. »

En ce qui concerne les subventions « des associations » de la ville de 
Marck, les juges de la CRC pointent l’opacité dans laquelle les subven-
tions étaient attribuées, l’absence de documents comptables transmis et les 
multiples conflits d’intérêts entourant les attributions de subventions aux 
associations jusque 2014.

Par ailleurs, les juges de la CRC fustigent le versement d’une subvention 
de 10 000 euros à l’ancien comité de la culture quelques jours avant sa 
dissolution en avril 2014, alors qu’il restait plusieurs milliers d’euros dans 
les caisses de l’association.

Enfin, les juges estiment, dans leur rapport, que la mise à disposition de 
bus au club de football A.s. Marck, bus destinés par marché au transport 
scolaire et des personnes âgées de la commune ; ainsi que la mise à
disposition d’agents de la ville jusque 2013 au sein du club de football, a 
coûté à la ville de Marck plus de 125 000 euros.

     
        

  La Ch ambre Régionale des Comptes

Accroissement
 des  charges  du  
personnel

-50%

-2,4%
ACHATS  ET  
CHARGES  
EXTERNES

+40%
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sur  les  14  
recommandations

appliquees

appliquees

par  la  nouvelle  municipalite

Partiellement
mise en oeuvre

C’est quoi la 
Chambre Régionale

des Comptes ?

Les chambres  rEgionales 
des  comptes  (CRC)  sont 
des  juridictions  en  charge  
de  contrOler  les  comptes 
locaux  depuis 1982

3  MISSIONS

JUGEMENT  DES  COMPTES  PUBLICS

EXAMEN  DE  LA  GESTION  ET  DE 
CONTROLE  BUDGETAIRE 

EVALUATION  DES  POLITIQUES  
PUBLIQUES  ET  DES  CONDITIONS  DE  
LEUR  MISE  EN  OEUVRE  AU  NIVEAU  
LOCAL

1

2

http://www.ville-marck.fr/rapport_regionale_des_comptes.html

Consulter le rapport sur :

Totalement
mise en oeuvre                             

               evolution  2009-2013

« L’exécution du budget 2014 se traduit par une nette 
amélioration de la situation financière de la commune » 

   Rapport de la CRC - Page 13 

14
Non mise en oeuvre

+14%

depenses  
de  personnel

+18%

ENCOURS  DE  
LA  DETTE

3
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le Fleurissement
chaque année, un thème

Les thèmes de fleurissement sont créés par les services 
techniques de la ville, en lien avec l’actualité. Après 
la Coupe du Monde de football en 2014, Tintin et son
univers ont égayé cet été nos espaces. 

ENTRETIEN
9000  heures

ENvironnement
1700  heures

fleurissement
5100  heures

PELOUSE
160 000  M2

100 000  M2

EN  GESTION  
DIFFERENCIE

SURFACES BOISEES
15  000  M2

HAIES
1500  M 

4764  ARBRES

surfaces a 
debroussailler

20  000  M2

POURQUOI UNE NOUVELLE SERRE ? 

+ 
d'ECONOMIES

 mise  en
culture 

en  interieur
stockage 

 et  entretien

VU  AUX  

SERVICES  

TECHNIQUES

le  
fleurissement
de  la  commune

              E
n  chiffres

LA  VILLE  MET  A  LA  DISPOSITION  DES  
HABITANTS  UNE  BENNE  A  DECHETS  VERTS  
POUR  SE  DEBARASSER  DES  BRANCHAGES.

RESERVEZ  AU  03.21.00.70.20

PRATIQUE

un tErrain sYnthEtiquE
La ville compte 11 000 habitants et nous nous devons de faire plaisir 
à tous et proposer de nouvelles surfaces de jeu. En ce moment, un 
nouveau terrain synthétique se fait aux Dryades. L’espace est adapté,
près de la salle et de l’aire de fitness. Les Marckois non licenciés, 
qui ne peuvent faire du football sur les autres terrains (réservés aux
associations), pourront s’exercer à ce sport en toute liberté. Ce terrain
est en synthétique afin de résister aux conditions climatiques de 
notre région et permettra aux terrains en herbe de se reposer durant
l’hiver, ce qui engendrera moins de frais de remise en état au printemps.

1500  € 
 de  lots

8  membres  de  jury

53  PARTICIPANTS

coNSeil NAtioNAl

deS VilleS et VillAGeS FleuriS

En 2016, c’est vous qui choisissez le thème !
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A la rentrée, Pierre-Henri DuMonT - Maire, Conseiller 
Départemental - a été reçu par Monsieur JIoVACCHInI,
nouveau Principal du collège Boris Vian et Madame
VITRAnT, Principale Adjointe, afin de remettre aux élèves de 
6ème la calculatrice offerte par le Département.
C’est avec impatience que les enfants attendaient le précieux 
matériel qui leur permettra, nous n’en doutons pas, d’obtenir de 
très bonnes notes en mathématiques.

des récompenses

1500  € 
 de  lots

maisons fleuries

8  membres  de  jury

53  PARTICIPANTS

Jean-Claude 
Mouchon
Christiane 
Loget 
Pascale 
Blau

1

2

3

Joëlle Duquène

Isidore Lianne

Laurent Lemaire

1

2

3

Marie-Rose Devaux

Catherine Brunet 

Marie-Ghislaine 
Lemaire

1

2

3

PETITE
MOYENNE

GRANDE

SURFACE

SURFACE

SURFACE

Au collège Boris Vian
le cAdeAu du déPArteMeNt Pour lA reNtrée eN SixièMe

2650  kilos  
de  terreau  utilises

23 I FLeuRIsseMenT/CoLLège



la Fête maritime
des islandais

24 I DeRnIèRes MAnIFesTATIons
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La «Fête maritime des Islandais»
organisée par le comité des fêtes et 
de la culture a rassemblé 17 exposants. 
Ils ont présenté au public des objets
marins et de matelotage, des peintures, 
des bijoux, des photos et des maquettes 
de bateaux.
Les deux repas-concerts ont réuni une 
bonne centaine de personnes.
Le samedi 12 septembre, première 
journée de la fête, le public était invité
à se rendre au stade pour le feu

d’artifice à 23 heures.
C’est la première fois que le jardin de la 
maison des Islandais connaissait une 
telle animation. Pierre-Henri DuMonT
est venu assister à la fête.
Dimanche matin, de nombreux élus ont 
défilé sur la totalité dans la brocante 
mais la pluie est venue contrarier 
celle-ci, organisée par l’association 
«Hemmes loisirs», en partenariat 
avec les parents d’élèves de l’école 
des Hemmes.

le variété jazz
du calaisis

Le 27 sePTeMBRe 

LA BRoCAnTe Le 13 sePTeMBRe

Le 27 septembre, le comité des fêtes et de la culture ont proposé 
aux Marckois un concert avec le Variété jazz du Calaisis, présidé
par gérard BARon. Cet orchestre exceptionnel composé de
cinquante musiciens, soixante choristes et des danseuses a joué 
des grands classiques de musiques de films et des comédies
musicales.

une 1ère exposition 
de Playmobil réussie
Les 3 et 4 octobre, l’union Commerciale et Artisanale Marckoise a
organisé pour la première fois à Marck une exposition de playmobil, aidée par 
deux passionnés, Mathieu BRéMonT et Angélique PouPART.
L’inauguration avait lieu le vendredi en présence de Pierre-Henri DuMonT et 
de nombreux élus. Lors de ce week-end, une tombola a fait plusieurs gagnants 
en chèques cadeaux pour une valeur totale de six mille euros.
L’UCAM ne reste pas inactive. En septembre, elle a proposé un chéquier 
promotionnel distribué dans toutes les boîtes aux lettres de la ville. Un
calendrier sur le ton de l’humour sera également proposé en fin d’année, 
le bénéfice des ventes sera destiné aux actions de 2016. Une quinzaine
commerciale est prévue en début d’année. N’hésitez pas à contacter l’UCAM 
au 03.21.36.83.47. 



le bulletin Municipal de la ville de Marck n°36

25 IAIRBus/éTAT CIVIL

Cent six ans après Louis BLéRIoT, le premier 
avion électrique au monde a traversé la 
Manche. L’e-Fan, créé par Airbus Innovations, 
a décollé de Lydd à 10h15 (heure française), et 
a atterri à l’aéroport de Marck une trentaine de 
minutes plus tard. 
Il volait à une vitesse de 140 km/h pour un
trajet de 80 km. C’était un vol expérimental 
mais historique. Didier ESTEYNE, son pilote 
et concepteur était serein à son arrivée. De
nombreuses personnalités attendaient son 
arrivée, dont Pierre-Henri DuMonT, accom-
pagné de nombreux élus et Adjoints, Xavier 
BERTRAND, ancien Ministre, ainsi que Natacha 
BouCHART, étaient également présents.

Juin : 
4 : Serge leNSeele - 6 : Jean-Pierre huddleStoNe
11 : Jean-Michel hedoire - 14 : Marie-thérèse GodSMet
19 : rose-Marie duFreSNe - 22 : Gheorghe chitA 
23 : André trouVille - 26 : louis MillieN
29 : claudine MASSet

Juillet : 
5 : Madeleine de cAluWe - 11 : Paule riNGot
13 : Philippe MASSet - 14 : Nelly BodArt
18 : Bernard Michel -  24 : cécile cAYoux
28 : renée BreMoNd

Août : 
4 : Philippe VANderGhoote - 12 : Jacqueline leFrANc
15 : Yvette lourdel - raymonde SeGArd
16 : delphine duBuS 22 : hélène MAerteN 
23 : roland SAillY - Alain illieN - 28  : Julien AGNerAY

Septembre :
5 : Simonne SchriFFure - 8 : Francis deWet 
10 : Anne-Marie Vitoux.

état-civil

le e-FAN
d’AirBuS !

lE 10 juillEt 2015
lE prEmiEr avion

élECtriquE au monDE a 
travErsé la manChE Et 

a attErri a marCK !

les décès

les noces d’or
le 20/12/14 : FrechoN Jean-Marie et GuilluY chantal

les mariages
le 6 juin : laura lheureux et Franck leMAire
le 18 juillet : Julie FrANcoiS et eddy SeGArd
le 25 juillet : Sloane delAVier et Nicolas duPuich
le 1er août : Stéphanie MArche et Jérôme Goret
le 22 août : Pamela dArre et Benjamin de coStA
le  29  août  : Brian   BeAuGrANd  et   claude  FrANcoiS
le 19 septembre : cédric PlANckeel et laëtitia
MAlBAut - Patrice BruNelot et Sabine deBieNNe

lYcéeNS MArckoiS, PréPArez VoS choix d’orieNtAtioN 

Communiqué de presse 
Septembre 2015 

	  

 
	  

Contact presse 
Constance OSTYN - 03 20 63 67 23 
costyn@lavoixletudiant.fr 

 

Le rendez-vous de proximité pour aider les jeunes à choisir leur orientation 

SALON DE L’ETUDIANT ET DE LA FORMATION À CALAIS 
Samedi 14 novembre, Forum Gambetta 

 
 

Le Salon de l’étudiant et de la formation de Calais a pour vocation de rassembler en un 
même lieu les principaux acteurs de la vie étudiante du calaisis. Cette journée apportera aux 
jeunes du littoral toutes les informations essentielles pour aborder sereinement le monde 
des études supérieures : 
• Les responsables d’établissements seront présents pour 
répondre à leurs interrogations. De nombreuses filières 
seront représentées : communication, commerce, social, 
paramédical, ingénierie...  
• Le kiosque info et ses conseillers disposant de 
nombreuses ressources apporteront une information 
personnalisée, répondant aux questions des jeunes sur leur 
orientation. 
• Le  pôle vie pratique, en partenariat notamment avec la 
Ville et la Communauté d’Agglomération sera également 
au cœur de l’événement pour aider les jeunes à bien 
préparer leur vie étudiante (logement, loisirs, bourses, etc.) 
 

Tout au long de la journée, un cycle de conférences 
spécialement animées par les journalistes de La Voix – 
l’Étudiant, des professionnels et des experts de l’orientation, apportera une information 
toujours plus complète, en interaction avec les jeunes. 

 
Le salon s’adresse aux lycéens et particulièrement aux bacheliers qui vont devoir prononcer 
leurs souhaits prochainement sur le site Admission Post-Bac, ainsi qu’à leurs parents. Les 
étudiants de 1ère ou 2e année pourront également y trouver des informations utiles en cas de 
réorientation.  
 

 
 
 
 

 

Informations pratiques 
Entrée 3€, invitations sur www.lavoixletudiant.com 

Samedi 14 novembre de 9h à 18h 
Forum Gambetta 

	  
À l’entrée du salon, les visiteurs recevront gratuitement le Guide des Formations du Littoral. 
Ce guide, édité chaque année, comprend des conseils et des informations sur les différentes filières et 
études possibles ainsi qu’un annuaire de toutes les formations proposées sur la Côte d’Opale. 

UN VERITABLE ATOUT POUR LES JEUNES DANS LA CONSTRUCTION DE LEUR PROJET D’AVENIR ! 
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                                        De la probité en politique : le contre-exemple de l’ancien Comité de la Culture.
Depuis notre élection, notre groupe majoritaire demande que l’argent restant dans les Comités dissouts en avril 2014, suite à notre élection, soit rendu aux 
Marckois, puisque les fonds proviennent très majoritairement de subventions municipales. 
Si le remboursement des fonds par l’ancien comité des Fêtes a été effectué en septembre 2014, l’ancien comité de la Culture avait remis à la ville un 
chèque de 205 euros il y a quelques mois pour « solde de tout compte ». Nous nous étions alors étonnés du faible montant pour une association venant de 
bénéficier de 10 000 euros d’argent public quelques semaines auparavant.
Le Rapport de la Chambre Régionale des Comptes a confirmé nos doutes puisqu’il souligne, page 21, que « les rapports et bilans financiers montrent que 
l’association disposait, début 2014, d’une épargne de plus de 12 000 euros » et que « le versement de l’avance sur subvention de 2014 était infondée ».
Quelques jours après l’envoi du rapport de la Chambre à l’ancien maire, la municipalité eut la surprise de recevoir un chèque de l’ancien Comité de la 
Culture d’une valeur de 9 795 euros. 
Cela démontre que si ce rapport n’avait pas été publié, jamais les marckois n’auraient revu la couleur de cet argent qui provient, 
rappelons-le, de leurs impôts.
Par ailleurs, cela signifie également qu’une association dissoute il y a plus de 18 mois possède encore un – ou plusieurs – compte en banque à son nom.
Personne, à part l’ancien Comité de la Culture, ne sait combien d’argent, accumulé depuis de très nombreuses années grâce aux subventions municipales, 
il reste sur ses comptes.
A notre demande, légitime, de restituer les fonds à la Municipalité afin de programmer de nouvelles activités pour les Marckois, il nous a été opposé une fin 
de non-recevoir.
Le groupe majoritaire déplore cette attitude et appelle l’ancien Comité de la Culture à retrouver un début de sens moral et de probité.

  RoBeRT PILLe, PouR Le gRouPe MAJoRITAIRe « enseMBLe, CHAngeons MARCk ! »

26 I TRIBune LIBRe

 unE situation FinanCiErE sainE
Le rapport définitif de la Cour Régionale des Comptes (période de 2009 au 3 avril 2014) est acté. Nous y avons remarqué des erreurs que 
nous avons signalées dans notre réponse du 28 août 2015. (entre autres : 1 agent ½ mis à disposition de l’A.S.Marck de 2009 
à septembre 2012 et non pas 7, les bilans financiers des Comités des Fêtes et de la Culture remis au Maire en juillet 2014 ; 
il n’y a donc eu aucune dissimulation comme l’a déclaré le Maire). Ce rapport constate une situation financière saine, un 
endettement maîtrisé ne présentant pas de risque, la fiabilité et la sincérité globales des comptes. Voilà la réponse à nos 
adversaires des municipales qui prétendaient que la commune était dans une situation financière catastrophique !!! Dette à 
notre arrivée en 1995 : 1140 € par habitant, fin 2013 : 834 € par habitant … donc une baisse de la dette, tout en réalisant sur 
les 5 années concernées 17,2 millions  d’investissements, autofinancés à 69 % ; ce qui démontre une bonne gestion, pour une 
équipe qualifiée d’incompétente par le Maire !!! Tout en demandant plus de rigueur dans l’attribution des subventions, ce rapport 
note que le montant est resté stable, donc pas de gaspillage de l’argent public. Ce n’est pas par hasard que nous sommes 
passés de 8800 habitants à 10500 habitants. Notre commune est accueillante avec des équipements de qualité au service de la 
population.

         * Le rapport de la CRC et notre réponse sont consultables sur le site de la mairie.                          

Le gRouPe soCIALIsTe Du ConseIL MunICIPAL
 Notre blog : le chroniqueurmarckois.com

pour la listE apolitiquE Et D’intérêt Communal
« enseMBLe, ReTRouVons nos MARques »

Nous souhaitons une bonne année scolaire 2015/2016 à nos 1330 élèves des écoles élémentaires et maternelles ainsi qu’à nos enseignants qui œuvrent au 
quotidien pour leur inculquer les apprentissages fondamentaux afin qu’ils puissent un jour s’insérer dans la vie active. Nous souhaitons également une bonne rentrée 
à nos nombreuses associations culturelles et sportives qui ont, une fois de plus, démontré leur dynamisme lors du forum des associations du 6 septembre dernier.
Cependant, notre groupe a été interpellé lors de cette manifestation par un président qui regrettait qu’elles ne soient pas toutes présentes lors de ce forum. Y aurait-il 
une forme de lassitude ?
Pour notre part, ce forum reflète la vitalité des associations sportives et culturelles markoises et doit exprimer une certaine fierté de leurs adhérents à y participer 
sachant que celles-ci reçoivent chaque année une subvention communale pour leur fonctionnement.
Voyant la programmation d’un salon du jouet et de play-mobil, nous regrettons pour notre part du manque d’initiative de la municipalité actuelle pour le développement 
économique. En effet de nombreux auto-entrepreneurs, très petites entreprises (TPE), petits commerces méconnus, souhaiteraient faire connaître leur activité 
commerciale sur Marck. 
Afin de leur donner un coup de pouce, pourquoi ne pas organiser un salon du mariage ou de l’artisanat et du commerce comme nous l’avions prévu dans notre 
programme.
Terrain de football en herbe et non synthétique, maison médicale au lieu d’un musée de l’aviation, un salon du commerce et de l’artisanat au lieu du salon du jouet, 
nous n’avons vraiment pas les mêmes priorités en matière d’investissement et de développement économique.
Pour rencontrer vos élus William Bouchel, Sandrine Branly, Thérèse Carbonnier, nous assurons une permanence en mairie tous les premiers jeudis de chaque 
mois de 16h30 à 18h30.

Pour nous contacter : william.bouchel@gmail.com



 

Département Eclairage Public et réseaux 
 

250 rue Marcel Doret 

62100 Calais 

Tel 03 21 34 56 03 

Mairie de Marck - 2, place de l’europe - BP 14 - 62730 Marck
Tél. : 03.21.46.22.00. - Fax : 03.21.46.22.25. site Internet : ville-marck.fr - Courriel : mairie@ville-marck.fr

rejoignez la page ville de Marck sur Facebook

 

Vous recherchez un 
logement neuf ou ancien 

Appartement ou maison 
individuelle 

 

Une solution à tous vos problèmes de 
logement 

 
430 Boulevard du Parc 

62 231 Coquelles 
 03.21.35.03.66 

 



47 Ter rue de Merville - 59190 HAZEBROUCK
Tél. : 03.28.43.87.97 - Fax : 03.28.41.35.45

hazebrouck@dupont-restauration.com
www.dupont-restauration.com

ENTREPRISE
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SCOLAIRE
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TRAITEUR

DUPONT RESTAURATION

AU CŒUR DE TOUS LES SECTEURS
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